

ESCUELA “DIOS ES AMOR”

DANE: 315572000029

HISTORIAL



PUERTO BOYACÁ - BOYACÁ

AÑO LECTIVO 2024

Marco jurídico legal

Partiendo del artículo 68 de la constitución política, los artículos 200, 14 de la Ley 115, el artículo 8 de la ley 60 que hacen referencia a la educación en colegios privados que se mencionan a continuación.

ARTICULO 68 C. N.: Los particulares podrán fundar establecimientos educativos. La ley establecerá las condiciones para su creación y gestión.

ARTICULO 200 LEY 115: El estado podrá contratar con las iglesias y confesiones religiosas que gocen de personería jurídica para que presten servicios de educación en los establecimientos educativos sin perjuicio de lo dispuesto en el artículo 8 de la ley 60 de 1993, los demás requisitos de estos contratos no serán distintos de los exigidos para la contratación entre particulares.

LEY 60/93 ARTICULO 8: Solamente donde se demuestre la insuficiencia de instituciones educativas del Estado podrá contratarse la prestación del servicio educativo con entidades privadas sin ánimo de lucro, sin detrimento de velar por la cobertura e infraestructura de los servicios educativos estatales y siempre que la prestación del servicio se adecúe al cobro de derecho académico establecido para las instituciones del Estado. Lo anterior sin perjuicio de que puedan permanecer las situaciones contractuales vigentes a la expedición de la presente ley. El gobierno Nacional reglamentará lo dispuesto en este artículo.

Antecedentes

En la Escuela “Dios es Amor”, se ofrece enseñanza de la fe cristiana a través de la Biblia, donde se destacan los valores, para obtener un cambio de conducta y como fruto una nueva vida en Cristo; la formación de NUEVOS HOMBRES, con espíritu investigativo que construyan su propio conocimiento con la orientación de sus maestros y en un futuro puedan ser individuos útiles a la sociedad. El fin específico de la Escuela “Dios es Amor” es educar a niños y a jóvenes en los principios cristianos, a la luz de las Sagradas Escrituras, para humanizar al hombre y transformar al educando en un sujeto que contribuya para su propio desarrollo y por ende en el de su comunidad, haciéndolo fructificar en hábitos que ennoblezcan su ser. La formación que en este plantel se imparte, intenta alcanzar el desarrollo integral del individuo y de la comunidad en la que este habita, es una educación que busca combatir la ignorancia y el vicio; pretende extenderse hasta la familia debido a que se considera que la familia y la Escuela deben estar en contacto permanente y trabajar conjuntamente. La escuela sirve democráticamente es decir que no hay discriminación política, racial, económica ni religiosa.

1963. Se iniciaron las labores en la Escuela “Dios Es Amor”, por iniciativa de la congregación cristiana en cuyo local funciona, en coordinación con el señor Alden Ponher y el señor Jesús Guisao; se contrató tres profesoras (Lourdes Palacios de Albornoz junto con sus dos sobrinas), y en una parte de su casa funcionaron los cursos: primero, y segundo de primaria. El valor de la matricula fue de \$5 y \$10 según la capacidad económica de la familia. Hubo alrededor de noventa niños matriculados.

1966. Se posesionó como director Jorge Arango: La escuela empieza a funcionar en el lugar que ocupa actualmente.

1968. Se posesionó como director Eduardo Silva. Se hicieron los primeros contactos con la secretaria de educación con miras a la aprobación de estudios.

1973. Se posesionó como director Juan Bautista Ayala. Se obtiene la Licencia de Funcionamiento para la Institución.

1977. La Institución tiene su primera promoción niños del grado quinto.

1980. Hasta este año funciono el plantel aunque con algunas interrupciones pero fue cerrado por falta de personal idóneo.

1984. Por iniciativa de Roselia Bernal se reabrió la escuela con preescolar (kínder) y los grados: 1, 2 y 3 de básica primaria.

1985. La Escuela apertura el grado cuarto.

1987. Se posesionó como supervisora la señorita Elsa Barolín y como director Carlos Villamil, se obtiene la aprobación del grado quinto y funciona pre-kínder.

1988 La escuela apertura el grado quinto.

1989-1991. Obtención de la aprobación de estudio para los grados pre-kínder y kínder de preescolar y de primero a quinto de básica primaria

1990. Se posesionó la señorita Elizabeth Chávez, como la primera secretaria del plantel. Adquirió un local adicional y funcionó en una sola jornada. Funcionó el micro centro institucional.

1991. Por la creciente demanda de cupos se crean dos cursos más para un total de 10 grupos. Funcionó la sesión primaria en la mañana y preescolar en la tarde, se visitaron algunas concentraciones oficiales para compartir la Palabra de Dios.

1992. Se construyó y se amuebló la biblioteca y empezó a funcionar separadamente siendo atendida por Carlos Campos. Se construyó una placa de concreto en la sede 2 con el fin de adecuar el aula máxima.

1993. Obtención de la aprobación de estudios para preescolar.

1994. Se posesionó como coordinador el licenciado Omar Santiago Clavijo Cruz.

1995. Se posesionó como director el licenciado Omar Santiago Clavijo Cruz. Ese año se construye la cocina en la sede dos.

1996. Obtención de la aprobación de estudios para primaria. Adquisición de un equipo de computación. La secretaria de educación aprobó el 100% en promedio por las tarifas educativas. El plantel contó con doce grados repartidos así: jardín, transición, dos primeros, dos segundos, dos terceros, dos cuartos, dos quintos.

1997. Se construye el aula máxima en la sede dos.

1998 Se posesionó como directora la licenciada Betty Acosta Arteaga, el 15 de enero. Se organiza una nueva junta de padres y se acondiciona un salón para informática, cinco computadores con sus respectivos módulos 10 sillas y un aire acondicionado; se levantó el piso de este salón para evitar inundaciones; se instalaron persianas para evitar que los rayos del sol dañen los equipos. En la sede dos se construyó un patio cubierto contiguo al salón de preescolar para dar amplitud a este. En este mismo año se hizo una división en la secretaria de la escuela para mayor seguridad de los equipos de trabajo. Se iniciaron clases formales de informática.

1999. Se iniciaron las clases formales de inglés. Y se remodeló la batería sanitaria para el uso de los estudiantes en la sede 1, con apoyo de la asociación de padres de familia.

2000. Se compró el lote adjunto a la sede número 2, con miras a la construcción del preescolar. Se arregló el frente de la escuela con la ayuda del ingeniero Oscar

Arboleda (padre de familia). Y también en este mismo año se construyó una valla informativa con vista a la carrera quinta.

2001. Se posesionó como secretaria académica la señorita Gilma Patricia Toro Misas.

2002. Se construyó una cancha para que los estudiantes jueguen, entrenen y se realicen clases de educación física.

2004. Se posesionó como director de la institución el licenciado Omar Santiago Clavijo Cruz.

2006-2007. Se construyen dos aulas de clase, bien dotadas, como también una batería de baños para los estudiantes de estas dos aulas. En ellas queda funcionando los grados 1º y 2º de primaria; los dos grados de preescolar que estaban en la tarde pasan a la jornada de la mañana.

2008. Se posesionó como nuevo supervisor de la institución, el señor Luis Hernando Zorrilla, luego de la renuncia de la señorita Elsa Barolín.

2009 -2012: Construcción de una cubierta con estructura de hierro y techo termo-acústico, sobre el patio del local uno, protegiendo así a los niños del sol y de la lluvia durante sus descansos; se facilita así la clase de educación física y otros eventos recreativos, culturales y religiosos.

2013-2014: Se instalan poli sombras sobre la cancha múltiple y el parque infantil del local dos (2).

2015 –2016: Remodelación y drenaje del parque principal ubicado en el local dos (2). Eliminando así dificultades con el barro y la inundación en tiempos de lluvia.

2016- 2017: Se establece la aplicación de “pruebas instruimos” para todos los grados de primaria, fortaleciendo la preparación para las “pruebas saber” del estado.

2018: Se posesionó como coordinadora académica y disciplinaria la licenciada María Isabel Gómez Galeano.

2019: En el mes de abril, se inicia la construcción de una sala de informática en las instalaciones de la Cra 6 No. 17-24.

2020: El 17 de marzo de 2020 por brotes de COVID-19, inicia la pandemia, se declaró Estado de Emergencia Económica, Social y Ecológica en todo el territorio Nacional durante el año lectivo. La Institución adquiere varias plataformas de Zoom para continuar las clases de forma virtual con los niños, reuniones de docentes, reunión de padres de familia y diversas actividades de la Escuela durante el año escolar.

2021: Inician las clases del año lectivo de forma virtual con los niños, reuniones de docentes, reunión de padres de familia y diversas actividades de la Escuela. En los meses de junio y julio se inician reparaciones, mantenimiento y compras para organizar las instalaciones de la Escuela y se continúan el 4 de agosto las clases de forma presencial con los estudiantes hasta culminar el año lectivo.

2022: Se posesionó como coordinador académico y disciplinario el licenciado Carlos Ángel Pinzón Angulo, el 20 de enero y el 11 de julio como director el licenciado Ricardo Ospina Botero.

2023: Se realiza la adecuación de la sala de informática en la cra 6 de la Institución.

2024: Se posesionó como directora la licenciada Zully Johanna González Escarraga, el 26 de abril.

Al presente continúa siendo una institución sin ánimo de lucro, buscando la formación integral de los educandos, en lo espiritual, lo social, lo afectivo, y en las distintas competencias que el niño necesita desarrollar para la vida de hoy.

Cuenta con los grados Jardín y Transición, de Pre-escolar y los grados 1 a 5 de Básica Primaria. Asisten 161 estudiantes.

Objetivos

Generales

- Brindar a la comunidad servicio educativo de óptima calidad, sin discriminación de credo, o de filiación política, respetando y siguiendo las normas del Ministerio de Educación Nacional.
- Formar integralmente al niño para que sea persona útil a Dios, a su familia, a la sociedad y al estado; autónoma, con capacidad de decisión y con los aprendizajes básicos para la vida

Específicos

La Escuela "Dios es Amor" busca a través de sus actividades:

- A desarrollar Integralmente al estudiante.
- A desarrollar confianza, respeto y apreciación de si mismo.
- A comprender y aplicar las enseñanzas de Cristo en su vida diaria.
- A fomentar el sentido de pertenencia a la familia y a la comunidad.
- A valorar su salud física y mental.
- A desarrollar una conciencia social.
- A desarrollar sentido de comprensión y colaboración mundial.

Metodología

La Escuela "Dios es Amor" brinda a los estudiantes una educación de buena calidad, siendo el niño el protagonista y centro de todo el proceso educativo, aplicando una educación activa, participativa y recreativa.

El Proyecto Educativo Institucional está encaminado a satisfacer las necesidades de los estudiantes, teniendo en cuenta el medio donde viven, sus intereses y aspiraciones, sus expectativas, su realidad familiar, socioeconómica y cultural.

Como actividades complementarias la escuela ofrece consejería tanto a estudiantes como a padres de familia a la hora que la soliciten.

Jornadas culturales, recreativas y deportivas.

La escuela ofrece al niño espacios y momentos que le favorezcan en la construcción permanente de relaciones, valores, conocimientos y habilidades en las cuales él participa activamente como ser interesado en conocer el mundo físico, social y cultural.

En cuanto al bienestar, se desea integrar a la familia y a la sociedad en la búsqueda de mecanismos que faciliten la creación de una verdadera comunidad, en la cual cada adulto sienta que es responsabilidad suya velar porque se creen las condiciones que le permitan al niño crecer en un ambiente de paz, afecto y estabilidad emocional.

Acciones

Además de las actividades pedagógicas que se realizan en la escuela "Dios es Amor", se Integra a la Comunidad Educativa, directivos, Docentes, Padres de Familia y estudiantes en actividades como celebración del día de la familia, escuela de padres, visitación a los hogares, semana bíblica y otros eventos culturales y deportivos.

El deseo de la escuela es enfatizar en la Escuela de Padres, con el propósito de capacitarlos sobre temas relacionados con la crianza de los hijos, basados en los consejos de Dios (La Biblia).